



Paris soutient 7 associations engagées dans l'économie circulaire

A l'occasion des États généraux de l'Économie circulaire, Antoinette Guhl a dévoilé mardi les 7 associations lauréates de l'Appel à Projet « Cap sur l'Économie circulaire ». Elles partageront une aide financière de 50 000 euros pour mener à bien leur projet.

« Cap sur l'Économie circulaire 2015 » est la première édition d'un appel à projet parisien qui vise à soutenir les initiatives associatives engagées dans la promotion de l'Économie circulaire auprès des acteurs du territoire.

Le jury, composé d'élus parisiens et de professionnels de l'Économie circulaire, notamment des représentants de l'ADEME et de l'Institut de l'Économie circulaire, s'est réuni début juillet, et a distingué 7 lauréats, dans 3 catégories :

Catégorie « Outil pour développer l'économie circulaire »

- **L'association Rcube** pour son projet Système de labellisation des produits d'occasion : création d'un système de labellisation "certifié reconditionné" définissant de manière collaborative des standards de qualité exigeants dans les secteurs de l'occasion et du réemploi.

Catégorie « Promotion de l'Économie circulaire »

- **L'Association RécupCrea - UpCycly** pour son projet Cycle d'UpCycly Fest : organisation de « green battles » participatives dans plusieurs collectivités du Grand Paris pour la promotion du réemploi au travers de créations pérennes ou éphémères (mobilier urbains, meubles de maison...) lors d'événements populaires, festifs et compétitifs.
- **L'Association REFEDD** pour son projet Guide méthodologique sur la consommation collaborative : création d'un guide de la consommation collaborative (partage de biens, échange de services, plateforme collaborative...) à l'attention des étudiants et organisation de rencontres sur cette thématique. Diffusion à plus de 100 associations et édition papier à 2000 exemplaires en distribution gratuite

Catégorie « Expérimentation »

- **L'association Emmaüs Défi** pour son projet Réseau des Amistocks : développement d'un réseau de points de stockage géré par le réseau Emmaüs et ses bénévoles avec mise en place d'une plateforme web pour proposer un don et localiser l'amistock le plus proche. Tous types d'objets peuvent être collectés (mobilier, électroménager, textiles, vaisselles, bibelots...)
- **L'association Zone-Ah** pour son projet ZéBU : création d'une SCIC (société coopérative d'intérêt collectif) avec pour objet la récupération et la valorisation des drèches de brasseries (valorisation énergétique, nutrition animale, alimentation humaine et usages agronomiques)
- **L'association Le Chaînon Manquant** pour son projet Changement d'échelle d'activité du Chaînon Manquant : mise en relation des consommateurs nécessiteux et des producteurs alimentaires qui jettent leurs invendus en parfait état au moyen d'une chaîne logistique de gestion de flux. Développement de l'activité à travers l'augmentation de la fréquence des tournées hebdomadaires, la multiplication des points de collecte et livraison, la diversification des acteurs du don et l'acquisition d'un camion frigorifique en propre.
- **L'association Khiasma** pour son projet Construction, réemploi et développement local : construction d'une microarchitecture pérenne intégralement réalisée à partir de matériaux de réemploi (chantiers parisiens, déchets de la Ville...) à destination des habitants d'un du 20ème arrondissement (quartier des Fougères), pour la tenue d'un véritable lieu de vie citoyenne participatif, par exemple des événements citoyens ou culturels ou encore des rencontres associatives.

Contact presse : Nadhéra Beletreche – 01 42 76 49 61 – presse@paris.fr